



La firma de los tres documentos se hizo por separado. Los primeros, los del Partido Popular, que registró la ausencia de Eugenio Damboriena. Después llegaron al despacho de alcaldía los concejales del PNV y por último los del PSE. Xabier Albistur y Xabier Aguirre por EA, Javier Olaverri y Rosa Bello por EE, se encargaron de rubricar los pactos por parte del equipo de gobierno. (Fotos Insausti)

Los acuerdos de EA-EE con PNV, PSE-PSOE y PP terminaron con la firma del pacto para la gobernabilidad

Cada partido firmó un documento distinto y por separado en el que se contempla la participación en las tareas de gestión

SAN SEBASTIAN. DV. ANA VOZMEDIANO

Eran las doce del mediodía cuando los concejales del Partido Popular entraban en el despacho de alcaldía. Xabier Albistur y el concejal de Cultura, Xabier Aguirre por Eusko Alkartasuna, junto con el concejal de Urbanismo Javier Olaverri y la concejala de la Mujer, Rosa Bello, esperaban a que los miembros de los diferentes grupos firmaran sus documentos. Tras los concejales del PP llegaron los dos del PNV y más tarde los cinco del PSE donostiarra. Pasaba una hora del mediodía cuando el «pacto de la gobernabilidad» quedaba firmado por todos los grupos que forman la Corporación donostiarra con la única excepción de Herri Batasuna.

Tras varios meses de conversaciones y contactos y una oferta de convenio del equipo de gobierno formado por EA y EE a PNV, PSE-PSOE y PP, la mañana de ayer vio por fin las firmas de todos los grupos en documentos por separado. En estos contactos únicamente se ha excluido a Herri Batasuna, y a la hora de las valoraciones, todos los portavoces coincidieron en afirmar que este pacto por la gobernabilidad agilizará los trámites municipales y propiciará un diálogo mayor y un mejor entendimiento a la hora de afrontar los proyectos que figuran en la carpeta de la Corporación.

Albistur hacía pública su satisfacción cuando los concejales socialistas, últimos en firmar, abandonaron el despacho de alcaldía. «El tan deseado pacto se ha producido de una forma racional que no ha creado estridencias en las relaciones entre los grupos. Lo importante es ahora mantener una actitud que permita que sea duradero, saber que es una exigencia de responsabilidad fuerte, de transmitir información, de cotejar iniciativas y sugerencias».

Tanto el alcalde como Aguirre y Olaverri coincidieron en afirmar que el paso adelante estaba especialmente en las relaciones internas de la propia Corporación. «Con la participación de los grupos en las reuniones preparatorias de la comisión de gobierno se propicia que todos los partidos tengan la información, que se discuta en el seno de un órgano apropiado para ello y no a través de la prensa, que no se haga un mundo

por cuestiones de detalle».

Estos puntos serían más tarde valorados positivamente por los grupos políticos que firmaron sus documentos por separado. Todos ellos han negociado, a partir de la propuesta presentada por el equipo de gobierno. Las mayores novedades se aportan a través de listados en los que se recogen los apoyos de cada grupo y aquellas materias que serán objeto de una negociación posterior.

«El camino del acuerdo con cada partido ha ido de una forma diferente y es por ello que no hay un texto único. Los documentos son flexibles y además se crea una comisión de seguimiento de los pactos en todos los casos. Vamos a respetar los planteamientos de cada partido, pero el acuerdo va a permitir gobernar con una mayor fluidez, porque no ha habido nunca una divergencia de programa, sino más bien en cuestiones puntuales».

Valoraciones de los grupos

El acuerdo con el PNV contempla la concesión de una delegación, la de Euskera para Esteban Goikoetxea, y la gestión de la rehabilitación de la Parte Vieja, el Convention Bureau y Mercadeo para Antton Marquet. El PNV no contaba con ningún área de responsabilidad directa. «Este es el pacto de la reflexión. La decisión creemos que ha sido acertada porque gobernar en minoría impedía a menudo que los temas salieran adelante. Los acuer-



Busca, protección civil. También en el pacto del equipo de gobierno con el Partido Popular hay una delegación de nueva creación que pasará a ocupar la única miembro del grupo municipal del PP que no contaba con responsabilidades de área. La coordinación de la Protección Civil será la tarea de Carmen Busca, un área de nueva creación que ya fue solicitada en una enmienda a los presupuestos que el Partido Popular propuso en el anterior ejercicio. (Foto Insausti)

dos logrados dinamizarán la gestión. En lo que se refiere a las delegaciones, creemos que es importante para nosotros que el PNV gestione la normalización lingüística y cuestiones fundamentales para la ciudad como son la recuperación de la Parte Vieja, lanzar nuestra ciudad al mundo y definir los objetivos de una unidad alimentaria».

En el caso del PSE no aparece ninguna delegación en el pacto, aunque la reestructuración municipal podría dar a Avelino Vázquez la dele-



Marquet, la gestión. El portavoz nacionalista, Antton Marquet, ocupará tres vicepresidencias de sociedades paramunicipales, lo que implica ser gestor directo de la rehabilitación de la Parte Vieja, de la captación de congresos a través del Convention Bureau y de la organización de Mercadeo. Antton Marquet se ocupará adelante de tres temas que, aunque sin una delegación concreta, manejan algunas claves de la vida donostiarra y tienen relieve. (Foto Insausti)

gación de empleo, de nueva creación.

Ha sido una delegación nueva la que ha completado el cuadro del Partido Popular, que contaba ya con Turismo y con Mercados y Playas. Carmen Busca se encargará de la coordinación de la Protección Civil. «Este es un acuerdo por la estabilidad que los donostiarra se merecen y estaba claro que esta estabilidad merecía un esfuerzo de todos. En nuestro caso, lo que se hace es



Goikoetxea, el euskera. El recién incorporado Esteban Goikoetxea, segundo concejal del PNV que llegó a Alderdi-Eder para sustituir al ex alcalde, Ramón Labayen, ocupará la delegación de Euskera. De momento compartirá la responsabilidad con el actual delegado, Xabier Aguirre, pero la probable desmembración del área de Aguirre, cada vez con una responsabilidad más importante, hacen pensar que las decisiones estarán a cargo de Goikoetxea. (Foto Insausti)

legalizar una situación que ya existía porque, salvo en temas muy concretos en los que seguimos manteniendo nuestra autonomía, hemos contribuido con nuestros votos a que las iniciativas del equipo de gobierno salieran adelante». En el PP también se hace hincapié en la fluidez de la gestión que supondrá este acuerdo. «Tenemos esperanza en la comisión de seguimiento y en la participación en las responsabilidades municipales».

Garantizada la mayoría para estadio, Parte Vieja o solar K

Los grandes proyectos municipales se reparten en diferentes listados, pero todos ellos alcanzan el número suficiente de votos

SAN SEBASTIAN. DV

El documento inicial propuesto hace ya varios meses por los dos partidos del equipo de gobierno, EA y EE, pedía a los tres grupos de la oposición el apoyo al programa de gobierno en su totalidad. Lo firmado por PNV, PSE y PP se establece, sin embargo lo que serán los apoyos y las líneas de actuación de los partidos de la Corporación.

En el caso del Partido Popular se ratifica el apoyo a los grandes ejes

de actuación de EA y EE, aunque se excluye expresamente cualquier procedimiento urbanístico que pase por la expropiación. Gregorio Ordóñez mantiene su oposición al estadio, pero se trata de una postura personal, ya que el resto del grupo, Damboriena y Busca apoyan la remodelación de Anoeta, con lo que, sumado a los dos votos del PNV, el proyecto cuenta con los catorce ediles a favor que regula como necesarios la ley.

El PSOE apoya el empleo, el Plan

General, la rehabilitación de la Parte Vieja, Errotaburu o el plan de equipamientos deportivos para los barrios. Además de estas cuestiones, en el documento del PNV figuran el Apéndice de Amara, el solar K, la remodelación de Anoeta o la normalización del euskera.

Todo ello quiere decir que, contando con los votos de unos o de otros, el equipo de gobierno obtiene en todos los casos esos catorce votos necesarios para que los grandes proyectos cuenten con la sufi-

ciente mayoría a la hora de otener el visto bueno de la Corporación.

Los presupuestos del 89 también están consensuados. Habrá propuestas, enmiendas, pero los grandes ejes se perfilan ya con el apoyo de unos o de otros en cada materia. Las veintidós horas de la sesión del pasado año han servido para que este acuerdo, «deseado» desde el principio de la legislatura, se plasme en tres documentos diferentes que amarran los grandes temas de la ciudad y que estable-

cen las reuniones previas de la comisión de gobierno como un órgano de discusión y de diálogo.

Esta vía del diálogo aparece en todos los documentos firmados ayer, como una de las tácticas esenciales para que el pacto se mantenga. Todos los grupos coinciden en que agilizar la gestión y modificar el funcionamiento interno de la estructura política del Ayuntamiento, son las consecuencias positivas de este acuerdo a tres bandas.